



UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

ALUMNO: ARACELI GUZMAN GUZMAN.

TEMA:

UNIDAD I ANALISIS Y PLANEACION FINANCIERA.

NOMBRE DE LA MATERIA:

ADMINISTRACION FINANCIERA EN LOS SISTEMAS DE SALUD.

CATEDRATICO (A)

MAESTRIA EN SISTEMAS DE SALUD.

TERCER CUATRIMESTRE.

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS A 06 DE MAYO 2023.

INTRODUCCION.

La administración financiera dentro del sistema de salud tiene mucho auge dentro de una organización es por ello es importante hacer hincapié en el uso de los recursos para su mejor optimización, este beneficio ayudara a la población en general para poder brindar una mejor calidad de atención. Durante el desarrollo de este ensayo abordare temas tan cruciales por mencionar la gestión financiera es un conjunto es un conjunto de diferentes acciones y procesos interrelacionados entre sí con sus diferentes objetivos encaminados para alcanzar los objetivos propuestos, dentro de estos temas el esquema de financiamiento tiene mucha relevancia, este tipo de financiamiento proviene del sector público por lo tanto en el desarrollo de este ensayo se darán a conocer todo lo relacionado a este tema, la administración financiera es una disciplina que optimiza los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización con mayor eficiencia y rentabilidad, cuando hablamos de instituciones de salud este concepto adquiere mayor relevancia, esto dependerá de la administración con la que se utilice el recurso financiero. Dentro de una institución de salud las finanzas y contabilidad van muy de la mano para una buena administración ya que son disciplinas afines para un bien común, este tema también se abordará en el trabajo antes mencionado, para que todo este funcione a la perfección, un activo es el valor que se le da a un objeto más adelante se detallara todo lo relacionado respecto al tema mencionado, las funciones de la administración financiera se refieren a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro para lograr la función es maximizar el patrimonio de los accionistas, en fin hablar de administración financiera se ven inmersos todos aquellos temas que se abordaran de manera sintetizada con cada una de sus características.

DESARROLLO DEL TEMA.

UNIDAD I ANALISIS Y PLANEACION FINANCIERA.

1.1 DEFINICION DE FINANZAS.

Hablar de finanzas nos amplia un panorama de lo que debemos saber y conocer para poder explicar de dónde viene la palabra finanzas, de acuerdo con Stephen P. Robbins, la administración “es la coordinación de las actividades de trabajo de modo que se realicen de manera eficiente y eficaz con otras personas y a través de ellas” aprovechando cada uno de los recursos que se tienen como los recursos humanos, materiales, financieros y tecnológicos, para cumplir con los objetivos que se persiguen dentro de la organización.

Hablar de las instituciones de salud el concepto antes mencionado tiene mayor relevancia estaríamos hablando de gestión financiera hospitalaria la cual tiene como objetivo fundamental obtener y administrar eficaz y eficientemente los recursos para que los resultados finales permitan el desarrollo de la organización y satisfacer los intereses y necesidades de la comunidad.

(Salud.)Es importante mencionar que las finanzas y la contabilidad son disciplinas a fines porque las dos trabajan conjuntamente, una se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar el patrimonio, situación económica y financiera de una empresa u organización.

Estados Financieros que se elaboran regularmente. Los más importantes son los que a continuación se detallan: una actividad y su función son constantes y se reflejan en los documentos llamados:

Balance general: Es un informe de los recursos económicos con los que cuenta la institución en un momento determinado permite tener una idea acerca del patrimonio con el que cuenta la Institución, (Salud.)

1.2 INTEGRACION CON LA ADMINISTRACION.

La administración financiera es una parte de la ciencia de la administración de empresas que estudia y analiza, cómo las organizaciones con fines de lucro pueden optimizar:

- La adquisición de activos y la realización de operaciones que generen rendimiento
- El financiamiento de los recursos que utilizan en sus inversiones y operaciones, incurriendo en el menos costo posible.

(Salud.)

Con el objetivo de cumplir las metas generales, tanto institucionales como personales, se acompaña de la aplicación de técnicas y principios del proceso administrativo, dicho proceso está compuesto por funciones básicas: planificación, organización, dirección, coordinación, control. Derivado de esto, podemos visualizar la estrecha relación que guarda el área de finanzas con la administración general de la empresa, puesto la primera representa la certeza de que las operaciones financieras que se realizan coadyuvaran al logro de los objetivos de la organización.

El presupuesto dentro de una institución hospitalaria es de suma importancia mediante a ello podremos saber la parte contable de dirección hospitalaria puede establecer el presupuesto institucional, que dependerá de las tarifas y del volumen de servicio.

(Salud.)

Los ingresos pueden incluir:

Venta de servicios, consultas, medicamentos, etc.

Donaciones, aportaciones de fundaciones, (publicas)

Los gastos incluyen:

Nómina.

Gastos generales (electricidad, agua, gas, mantenimiento, consumibles, combustibles).

Impuestos, etc.

1.3 PRONOSTICO FINANCIERO.

En las instituciones de salud debemos conocer el comportamiento del mercado, diagnosticar que existen ciertas épocas del año o incluso situaciones que elevan la demanda de los servicios de salud, por mencionar algunas: 27 en el periodo de semana santa aumentan los accidentes de tránsito, en las vacaciones los accidentes en niños, en fiestas patrias padecimientos relacionados con el exceso en el consumo del alcohol, navidad etc. Y dadas estas circunstancias la empresa debe prepararse, es decir, contar los fondos financieros, los insumos en reserva, medicamentos, equipos y personal para atender estos episodios de alta demanda del servicio, todo esto, implica una mayor inversión de recursos financieros. Tanto los pronósticos como los presupuestos son muy importantes para brindarle cierto grado de certeza a la organización de los eventos que puedan ocurrir y de la capacidad de la misma para hacerles frente, cuando se cuenta con estimaciones correctas que permitan tener disponibles los recursos necesarios para la atención (Salud.)

APALANCAMIENTO.

Se refiere apoyarse en algo para lograr que un pequeño esfuerzo en una dirección se traduzca en un incremento más que proporcional en los resultados.

1.4.1 Apalancamiento en una empresa.

Es la estrategia que se utiliza para incrementar las utilidades de tal forma que se superen las utilidades que se obtienen con el capital propio, el apalancamiento financiero, se utiliza mecanismos financieros a modo de palanca para aumentar las posibilidades de inversión.

Existen 2 clases de apalancamientos:

Apalancamiento Operativo	}	Costos Operativos fijos de la empresa.
Apalancamiento Financiero		Costos Financieros de la Empresa.

Con la combinación de estos dos apalancamientos se obtiene
APALANCAMIENTO TOTAL O CONBINADO

1.4.2 Apalancamiento operacional.

Es importante hacer hincapié que este tipo de apalancamiento es un concepto contable que busca aumentar la rentabilidad modificando el equilibrio entre los costos variables y los costos fijos, entre otras cosas se puede decir que refiere a la relación que existe entre las ventas y sus utilidades antes de intereses e impuestos. De este modo, cuando los objetivos se logran, los costos totales disminuyen y se bajan los precios para ganar en competitividad. (Salud.)

1.4.2.1 Análisis del punto de equilibrio.

Este tema es de suma importancia dentro de una institución hospitalaria mediante a ello podemos analizar el presupuesto con el que se cuenta de tal manera que se anticipe el nivel de ingresos con que se cuenta de una empresa debe obtener para poder cubrir el total de gastos y costos, todo esto permite fijar los objetivos de ventas para lograr obtener las ganancias fijadas. Se utiliza para fijar objetivos con relación a las ventas, y que se puedan solventar todos aquellos gastos y costos que existen en la empresa, ya sean costos fijos o variables, de producción o de operación.

1.4.2.2 Grado de apalancamiento operativo.

En este tipo de apalancamiento trata de conseguir una mayor rentabilidad utilizando todas aquellas herramientas disponibles en las actividades de negocios cotidianas, sin recurrir a herramientas externas, como ocurre con el apalancamiento financiero.

Es básicamente la estrategia que permite el uso de la deuda con terceros. En este caso la unidad empresarial en vez de utilizar los recursos propios, accede a capitales externos para aumentar la producción con el fin de alcanzar una mayor rentabilidad.

El apalancamiento financiero, en cuyo caso se utiliza el apalancamiento fuera del negocio principal para multiplicar la rentabilidad. (Salud.)

1.4.3.1 Grado de apalancamiento financiero.

El grado de apalancamiento se suele medir en unidades fraccionadas. Un apalancamiento de 1:2 por ejemplo, significa que por cada peso invertido se está invirtiendo dos pesos, es decir, la deuda es también de un peso. Apalancamiento 1:3 es que por cada peso invertido hay dos pesos de deuda, el capital propio supone el 33% de la inversión.

1.4.4 Combinación de Apalancamientos Operacional y financiero.

El apalancamiento total o combinado, se define como el uso potencial de los costos fijos, tanto operativos como financieros, para incrementar los efectos de los cambios en las ventas sobre las ganancias por acción de la empresa. (Salud.)

1.4.4.1 Grado de apalancamiento combinado.

El grado de apalancamiento combinado utiliza todo el estado de resultados y muestra el impacto que tienen las ventas o el volumen sobre la partida final de utilidades netas.

Como se puede observar, los temas relacionados a apalancamiento tanto operativo, financieros y total, se pueden comprender de mejor manera cuando se aplican a empresas manufactureras que tienen procesos de producción de bienes, (Salud.)

CONCLUSION.

Durante el desarrollo de este trabajo pude comprender lo relacionado a la planeación financiera juega un papel muy importante tanto en una empresa privada como en las instituciones relacionados con la salud mediante a ello puedo comprender lo importante dentro de una organización y saber lo importante que es usar el recurso de forma adecuada para poder aprovecharlo de la mejor manera, es un tema crucial en una institución de salud porque en el correcto uso de los recursos dependerá el bienestar de la población.

Tan importante es la gestión financiera para realiza ciertos procesos enfocados en el área de la salud, estos se desarrollan entre sí para realizar acciones el objetivo de organizar, planificar planificar, dirigir y controlar, de forma eficiente y efectiva, los recursos humanos, financieros y materiales necesarios para el funcionamiento y desarrollo de las organizaciones, controlándolos rigurosamente y empleándolos racionalmente, para alcanzar los objetivos propuestos.

Aprendí que en México el servicio público cuenta con 3 tipos de fuentes financieras como como es la unipartida esto hace referencia a las instituciones que atienden a la población abierta las cuales obtienen la mayor parte de sus ingresos de la aportación única del Estado, a través del presupuesto federal, otra importante es bipartida esto corresponde régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado, por ultimo la Tripartida que corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo, todo esto es de suma importancia conocer durante el tema abordado para mi aprendizaje durante mi formación académica.

BIBLIOGRAFIA.

Antología 1 Administración Financiera en los Sistemas de Salud.